
G 21 год назад (в 1991 г.) Ле-
нинграду возвращено историче-

ское наименование - Санкт-Петербург.
G Евтихий. Тихий, беззвучный день. Мало ряби-
ны - к сухой осени.
G Долгота дня 13 часов 35 минут.
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Календарь

183 человека трудятся в Све-
чинском райпо и  42 - в ООО «Хлебодом».

Цифра

l В стране
Саммит на острове Русский

Неделя саммита АТЭС-2012 началась 2 сентя-
бря во Владивостоке. В городе пройдет серия 
крупных международных форумов, кульминацией 
которой станет встреча 8-9 сентября глав госу-
дарств и правительства Азиатско-Тихоокеанского 
региона.

Участие в саммите примет 21 делегация стран 
Азиатско-Тихоокеанского региона. Кроме России 
это страны Азии, Океании, Америки, в том числе 
такие ведущие игроки на международной арене, как 
США, Китай, Япония. Ожидается, что в общей слож-
ности Владивосток посетят более 10 тысяч человек.

Подготовка к форуму АТЭС проходила в режи-
ме ударной стройки. Для основных мероприя-
тий и для проживания гостей на острове Русский 
был с нуля выстроен новый микрорайон Влади-
востока, который связали с материком два со-
временных моста, построенные с учетом новей-
ших технологий. В целом во Владивостоке про-
ведена масштабная реконструкция дорожной 
сети, обновлены коммуникации, в городе поя-
вился современный деловой центр, новые кор-
пуса Дальневосточного федерального универси-
тета, который будет одновременно и учебным, и 
научно-исследовательским заведением.

РИА «Новости».

l В области
Рейтинг муниципальных
образований за 2011 год

Рейтинг формируется по результатам ком-
плексной оценки эффективности деятельности 
органов местного самоуправления городских 
округов и муниципальных районов.

Как проинформировала заместитель главы де-
партамента экономического развития Кировской 
области Е.А. Лыскова, работа по формированию 
рейтингов муниципальных образований ведётся в 
области с 2008 года. Ежегодно в срок до 1 мая 
главы администраций районов и городских окру-
гов готовят итоговые доклады о своей деятель-
ности, проводятся социологические опросы граж-
дан с целью выяснить, насколько они удовлетво-
рены качеством предоставляемых услуг в сфере 
образования, здравоохранения, культуры, ЖКХ.

Оценка эффективности деятельности органов 
местного самоуправления происходит по 10 на-
правлениям, всего методика содержит 163 пока-
зателя. Учитывается также и динамика по сравне-
нию с предыдущим годом. 

По результатам комплексной оценки эффек-
тивности деятельности органов местного само-
управления городских округов и муниципальных 
районов Кировской области по итогам 2011 года 
сформирован итоговый рейтинг муниципаль-
ных образований Кировской области. В «десят-
ку» лучших вошли: города Киров, Вятские Поля-
ны, Котельнич, Слободской;  Кирово-Чепецкий, 
Зуевский, Унинский, Кумёнский, Советский, Ор-
ловский районы.

Именно эти муниципальные образования полу-
чат стимулирующие гранты на развитие террито-
рий, общая сумма которых в этом году составля-
ет 10 млн.руб. 

Пресс-центр правительства Кировской области.

l В районе
Сколько корова дает молока

Сведения о ежедневных надоях молока по хо-
зяйствам района на 5 сентября 2012 года (по дан-
ным отдела сельского хозяйства).

Первый показатель – средний надой молока от 
коровы (в килограммах); второй  - плюс, минус по 
сравнению с соответствующим периодом прошлого 
года; третий – валовой надой (в центнерах).   

«Октябрьское» 16,6 -1,8 28,2
«Шмелево» 14,5 +1,7 29,9
«Надежда» 11,3 -1,3 17,5
«18 Марта» 11,1 +2,0 36,5
«Новый Ацвеж» 9,5 +0,1 7,0
«Память Ильича» 8,7 -3,1 11,9 
им. Свердлова 8,0 -2,6 2,0
По району 11,8 -0,3 133,0

Соб. инф.

l Человек труда

В СЕЛЬСКОМ МАГАЗИНЕ

Оперативное совещание глава адми-
нистрации района Д.Н. Гребенкин от-
крыл вопросом приема здания бывшей 
Октябрьской школы на баланс управ-
ления культуры администрации райо-
на с целью размещения в нем сельско-
го Дома культуры и библиотеки. Он от-
метил, что здание, возможно, потребу-
ет реконструкции, и поручил начальни-
ку управления культуры Н.С Девятери-
ковой создать рабочую группу по прове-
дению   обследования помещения и ор-
ганизации работ по проведению ремон-
та помещений, которые будут заняты.

Далее глава администрации райо-
на отметил, что в области продолжа-
ется работа по организации предостав-
ления услуг населению в электронном 
виде. Данная работа организована  и 
продолжается также в нашем муници-
пальном образовании, но необходимо 
ускорить процесс по созданию рабоче-
го места и поручил заведующему отде-

лом экономики Е.А. Ронжиной прове-
сти согласование по закупке оборудо-
вания для организации работы спе-
циалиста по муниципальным услу-
гам. Е.А Ронжина предоставила обоб-
щенную информацию о проектах мест-
ных инициатив, планируемых к реали-
зации в 2013 году. 8-9 августа  в насе-
ленных пунктах района прошли собра-
ния жителей.  На территории Свечин-
ского городского поселения в пгт Свеча 
выбрана приоритетная проблема – ре-
монт тротуара, в д.Самоулки - ремонт 
дороги в населенном пункте, в д. Ры-
баковщине – ямочный ремонт доро-
ги ул. Центральной (щебеночное и ас-
фальтовое покрытие), в с.Ивановском 
– ямочный ремонт асфальтового по-
крытия в населенном пункте. На тер-
ритории Свечинского сельского посе-
ления также проведены сходы в сс. 
Юма, Ацвеж, Круглыжи, Октябрьское, 
дд. Шмелево и Рига. Выбрана приори-

тетная проблема – ремонт водопрово-
дной сети.

Главный врач КОГ БУЗ «Свечинская 
ЦРБ» И.В. Воронина проинформирова-
ла о том, что прошли торги по ремон-
ту лечебного корпуса центральной рай-
онной больницы. Торги выиграло пред-
приятие ОАО «Перспектива» г. Киров. 
На текущей неделе они приступают к 
работам. Цена контракта составляет 
8 930 125 рублей.

Заведующий отделом сельского хо-
зяйства В.И. Грехнев доложил о том, что 
во всех хозяйствах заготовлено доста-
точное количество кормов для проведе-
ния зимовки скота. В настоящее время 
скот находится на пастбищах. Продол-
жается уборка зерновых. На 3 сентября 
убрано 32% посевных площадей. 

В заключение Д.Н. Гребенкин поздра-
вил всех присутствующих с началом 
нового учебного года, особое поздрав-
ление и пожелание новых творческих 
успехов, крепкого здоровья адресовал 
всем педагогам района.

Пресс-служба 
администрации района.

На планерке у главы
l Оперативное совещание

В село Октябрьское 
она вместе с родителя-
ми переехала в середи-
не 70-х годов из Горь-
ковской области. Заоч-
но поступила в коопера-
тивное училище города 
Котельнича и даже два 
года работала продав-
цом в продовольствен-
ном магазине № 7 в 
Сельхозтехнике. Ездила 
домой на выходные,  хо-
дила в местный клуб на 
танцы,  где познакоми-
лась со своим будущим 
мужем. После свадь-
бы вернулась из рай-
центра в Октябрьское 
и стала вторым продав-
цом в продовольствен-
ном магазине,  где рабо-
тала вместе со своей на-
ставницей Галиной Фе-
дотовной Ердяковой. За 
прилавком Римма Алек-
сеевна узнала всех жи-
телей села и,  конечно,  
отметила для себя,  что 
люди здесь простые и 
доброжелательные.

Через полгода после 
рождения дочери при-
шлось выйти на рабо-
ту в промтоварный ма-
газин,  где продавались 
хозяйственные това-
ры,  стройматериалы и 
даже мебель. Продавец 
с улыбкой вспоминает,  
как однажды привезли 
столько кресел,  что они 
просто не вошли в мага-
зин. Пришлось обвязать 
их шпагатом и оставить 

прямо на улице.  Наутро 
они остались нетрону-
тыми! Сегодня себе та-
кое даже представить 
трудно.…

Через некоторое вре-
мя промтоварный и 
продовольственный ма-
газины объединили в 
один. И сейчас в нём 
есть практически всё – 
от товаров первой не-
обходимости до быто-
вой химии и постельно-
го белья.  Римма Алек-
сеевна,  заказывая то-
вар,  ориентируется на 
потребности и зарпла-
ты своих покупателей. В 
будние дни повышен-
ным спросом пользуют-
ся недорогие продукты,  
а вот накануне празд-
ников жители Октябрь-
ского любят себя поба-
ловать.

Кроме того,  как и в 
любом другом магази-
не райпо,  покупатели 
могут приобрести това-
ры с жёлтым ценником 
по акции: их цена пони-
же,  а качество остаётся 
прежним.

Продавцу сельского 
магазина,  помимо вы-
полнения своих пря-
мых обязанностей,  при-
ходится самостоятель-
но разгружать и фасо-
вать товар,  прибирать-
ся,  носить дрова и то-
пить печи. Однако свою 
работу Римма Алексеев-
на любит и кроме как за 

прилавком  нигде себя 
не представляет.

Больше десяти лет 
она активно занимает-
ся общественной ра-
ботой – возглавля-
ет местный женсовет,  
который помогает од-
носельчанкам в реше-
нии бытовых проблем,  
в организации и прове-
дении различных меро-

приятий и праздников.
Совмещать работу,  

общественную нагрузку 
и домашние дела,  бес-
спорно,  трудно. Но у 
Риммы Алексеевны гла-
за светятся точно так 
же,  как 30  лет назад. 
Любой житель села вам 
это подтвердит….

Ирина Константинова.
Фото Сергея Загребина.

Римма Алексеевна Баранова работает в системе 
Свечинского райпо с 1980 года и не понаслышке зна-
ет о том, в чём заключается специфика работы в сель-
ском магазине.

В этом году Свечинскому райпо исполняется 80 
лет. Материалы о людях районного потребитель-
ского общества читайте на 3 странице.
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l Дела деревенские l Губерния
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На этот вопрос, интересую-
щий многих свечинцев, отвеча-
ет глава администрации  райо-
на Д.Н.  Гребенкин:

- МУП «Круглыжская 
машинно-технологическая 
станция» (МТС)  на протя-
жении довольно длительного 
времени занималась оказани-
ем  различного рода услуг -  от 
сельскохозяйственных до по-
требительских: вывозкой на 
поля органических удобре-
ний,  вспашкой полей,  заго-
товкой и переработкой дело-
вой древесины и дров и снаб-
жением ими населения села 
Круглыжи и соседних дере-
вень,  водоснабжением.  Ши-
рокий спектр видов деятель-
ности позволял удерживать 
предприятие в достаточно 
устойчивом экономическом 
состоянии.

В последние годы из-за не-
достатка финансовых средств 
хозяйства района стали все 
чаще отказываться от услуг 
специализированного пред-
приятия и из-за сокраще-
ния видов деятельности ра-
бота МТС приобрела сезон-
ный характер,  а работники 
не были обеспечены кругло-
годичной работой и зарпла-
той,  в результате чего стали 
расти общие долги предпри-
ятия,  в том числе и долги по 
зарплате. 

Администрация района,  бу-
дучи  учредителем МТС,  по-
старалась принять меры по 
увеличению спектра услуг,  
оказываемых предприятием,  
и в зимнее время была ор-
ганизована заготовка древе-
сины на дрова и обеспече-
ние ими населения и органи-
заций. Но ошибки,  допущен-

ные руководителями данного 
предприятия,  все равно при-
вели к убыточности его рабо-
ты.  Поэтому,  чтобы предпри-
ятие окончательно не «про-
едало» себя и не занималось 
разбазариванием основных 
фондов,  в частности техники,  
в 2012 году администраци-
ей района было принято ре-
шение о его ликвидации. При 
этом не подразумевалось пол-
ной ликвидации,  а были при-
няты меры к  экономическо-
му и финансовому оздоровле-
нию за счет перепрофилиро-
вания его деятельности,  рас-
ширения видов оказываемых 
им услуг и увеличения  объе-
мов работ. С этой целью было 
проведено объединение МУП 
«Круглыжская МТС» с МУП 
«Свечатеплосервис».

Сейчас бывшая МТС явля-
ется структурным подразде-
лением МУП «Свечатепло-
сервис» и будет предостав-
лять  те же самые услуги,  но 
в более широком спектре: 
оказание помощи сельхоз-
предприятиям района в вы-
возке органики,  вспашке по-
лей; заготовке дров для на-
селения,  организаций и ко-
тельных ЖКХ,  а также  де-
ловой древесины; осущест-
вление водоснабжения и во-
доотведения,  вывозки быто-
вых отходов,  расчистки улиц 
от снега,  причем не только в 
Круглыжах,  но и в соседних 
населенных пунктах.

В августе-сентябре механи-
зированный отряд работал на 
вывозке органики в колхозе 
«Память Ильича»,  а в настоя-
щее время механизаторы тру-
дятся в ООО «Шмелево».  Для 
поездки на работу им выделен  
автомобиль  УАЗ.  Руководите-

лем подразделения назначен 
Николай Иванович Юферев.

В настоящее время прора-
батывается вопрос по обеспе-
чению подразделения лесо-
сечным фондом,  и после за-
вершения всех полевых работ 
люди займутся заготовкой и 
доставкой дров потребителям.

Следует также отметить,  что 
в Круглыжской МТС был не-
обоснованно раздут штат,  ко-
торый не соответствовал ко-
личеству оказываемых пред-
приятием услуг,  что также 
явилось причиной его убы-
точности. В настоящее время в 
подразделении пока трудятся 
7 человек – бывших работни-
ков МТС,  с увеличением объ-
емов работ и услуг коллектив 
будет увеличиваться,  но при 
этом останется оптимальным. 
А для заготовки леса на зим-
ний период,  скорее всего,  бу-
дут наниматься сезонные ра-
ботники.

 В зимний период подразде-
ление будет также занимать-
ся расчисткой от снега улиц в 
населенных пунктах района,  
с этой целью восстанавлива-
ется трактор ДТ-75,  который 
длительное время не эксплу-
атировался.

Кстати,  при реорганизации 
МТС   его работникам было 
предложено трудоустрой-
ство в МУП «Свечатеплосер-
вис»,  однако,  как упомина-
лось выше,  заявления подали 
и работают здесь пока 7 че-
ловек. Как проинформировал 
руководитель МУП «Свечате-
плосервис» А.Ю. Соколов,  все 
они   своевременно получили 
аванс,  а до 15 сентября будут 
полностью рассчитаны за ав-
густ и по заработной плате.

Эдуард Кулаков.

                КРУГЛЫЖСКАЯ МТС:
ЛИКВИДАЦИЯ ИЛИ РЕОРГАНИЗАЦИЯ? На совещании с руководителя-

ми лечебно-профилактических 
учреждений области «День глав-
ного врача» руководителям меди-
цинских учреждений были пред-
ставлены два новшества, кото-
рые будут внедрены в сфере здра-
воохранения нашего региона.

Как проинформировал и.о. пер-
вого заместителя председателя пра-
вительства Кировской области Д.А. 
Матвеев, в рамках сотрудничества 
Федерального фонда обязательно-
го медицинского страхования с Все-
мирным Банком в нашем регионе 
впервые в России будет внедрена но-
вая передовая система оплаты ста-
ционарной медицинской помощи по 
клинико-затратным группам (КЗГ). 

КЗГ – это классификация стаци-
онарных случаев в группы, кли-
нически однородные и сходные 
по  средней стоимости, структу-
ре затрат и набору используемых 
клинических ресурсов. Сегодня 
по такой системе оплачивают ме-
дицинскую помощь в 39 странах 
мира, среди которых США, Фран-
ция, Италия, Германия, Япония, 
Канада и многие другие. Киров-
ская область станет первым реги-
оном в России, где будут исполь-
зовать данную систему. Это по-
зволит повысить качество меди-
цинской помощи, увеличить фи-
нансирование за счет снижения 
неэффективных затрат, побудит 
врачей активнее использовать ма-
лоинвазивные оперативные вме-
шательства. Разработка подхо-
дов к оплате медицинской помо-
щи по новой системе была прове-
дена при непосредственном уча-
стии специалистов Федерального 
фонда обязательного медицинско-
го страхования, отметил Дмитрий 
Александрович.

На совещании также обсудили 
пилотный проект, который позво-
лит повысить доступность и ка-
чество медицинской помощи. Это 
проект по повышению качества 
услуг в отделениях хирургическо-
го профиля круглосуточных ста-

ционаров, разработанный департа-
ментом здравоохранения. В проек-
те смогут принять участие отделе-
ния хирургического профиля (хи-
рургические, гинекологические, 
нейрохирургические, онкологиче-
ские, офтальмологические, уроло-
гические и другие) из 54 учреж-
дений здравоохранения. За каче-
ственно оказанную медицинскую 
помощь отделениям больниц, уча-
ствующим в проекте, будут начис-
ляться денежные средства, кото-
рые больница сможет направлять 
на дополнительные выплаты со-
трудникам, участвующим в про-
екте. Оценка деятельности отде-
лений будет осуществляться по 
таким критериям, как хирургиче-
ская активность, послеоперацион-
ная летальность, послеоперацион-
ные осложнения, наличие жалоб 
на оказание медицинской помо-
щи, внедрение новых методов диа-
гностики и лечения, использование 
малоинвазивных методов лечения 
и т.п. Чем больше баллов наберет 
отделение, тем больше средств оно 
получит на премии сотрудникам. 

Оценка работы отделений боль-
ниц, оказывающих хирургическую 
помощь, и распределение стиму-
лирующих выплат будет прово-
диться раз в квартал, уточнили в 
департаменте здравоохранения.

Пресс-центр правительства 
Кировской области.

Фото Сергея Загребина.

О НОВШЕСТВАХ
В ЗДРАВООХРАНЕНИИ РЕГИОНА 
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В середине 60-х годов семья Бу-
сыгиных переехала в Свечу из Ша-
балинского района, где Дмитрий 
Алексеевич некоторое время рабо-
тал председателем райпотребсою-
за. Это было время становления не 
только нашего района, но и райпо-
требсоюза, который стал молодой 
самостоятельной организацией.

Под руководством Дмитрия 
Алексеевича с 1965 по 1975 год 
бурно развивалась материально-
техническая база предприятия: 
строились новые магазины и точ-
ки общественного питания в по-
сёлке и районе, были заложены и 
возведены хлебозавод и база рай-
потребсоюза, построен 100-тон-
ный холодильник для хранения 
рыбы, мяса, сливочного масла - 
все закупалось вагонами.

Коллектив райпотребсоюза в то 
время насчитывал около 500 чело-
век. В его состав входило несколь-
ко сельпо со своими хлебопекар-
нями и столовыми. Активно ра-
ботали общества кролиководов и 
пчеловодов. Велась заготовка ма-
кулатуры, ветоши, кости, картофе-
ля, кожсырья, которые райпотреб-
союз также вагонами отправлял за 
пределы Кировской области.

Возглавив райпо в возрасте 25 
лет, Николай Дмитриевич оказался 
самым молодым руководителем.

- Конечно, было тяжело, - вспо-
минает Николай Дмитриевич. 
– Особенно в начале 90-х годов, 
когда ни о каких долгосрочных 

Инженер по ремонтно-строительным работам Све-
чинского райпо Дмитрий Владимирович Сурник рабо-
тает в организации с апреля 2010 года. Однако за это 
время он успел ощутить себя на своём месте, ведь бла-
годаря руководству, которое всегда прислушивается к 
мнению сотрудников, у него есть возможность прово-
дить качественный ремонт на довольно высоком уровне.

- Каждый год мы стараемся что-то отремонтировать, об-
новить, - рассказывает Дмитрий Владимирович. – Первый 
объект, на котором я работал, закусочная «Минутка» в ми-
крорайоне СХТ.  Здесь мы провели внутренний ремонт.

В прошлом году полностью отремонтирован магазин 
«Сельхозпродукты», который был объединен с магазином 
«Хлеб», а также обшиты сайдингом магазины «Василёк», 
«Книги» и «Для вас».

В этом, юбилейном для райпо, году объём ремонтных работ 
огромный: уже отремонтирована кровля на здании магазина села 
Круглыжи; ведётся обшив сайдингом магазинов «Хозтовары», 
«Универмаг» и кафе «Экзотика»;  также планируется обшить мага-
зин «Стройматериалы». Мелкий ремонт мы делаем своими силами.

Этой осенью планируем увеличить площади столовой 
«Русь», расширить «Кулинарию». 

Ирина Константинова.
Фото Сергея Загребина.

Трудовая деятельность ве-
терана общественного пита-
ния, почетного гражданина 
поселка Свеча Тамары Алек-
сандровны Коротаевой нача-
лась в 1953 году, когда после 
окончания 8-го класса её по-
просили поработать офици-
анткой в маленькой столовой 
при Свечинской МТС.

Машинно-тракторная станция 
в то время бурно развивалась. Ра-
бочих было много, и все они пи-
тались в столовой, где поваром 
трудилась Екатерина Петровна 
Сурник, буфетчицами – Таисия 
Елизарова и Любовь Белкина.

- Наша столовая размещалась в 
небольшом деревянном здании, - 
вспоминает Тамара Александров-
на. – Работы у меня было много: 
напилить и наколоть дров, исто-
пить печь, наносить  воды из ко-
лодца, который находился в двух-
стах метрах. Кроме того, мы кор-
мили поросёнка, которого держа-
ли в сарае, где хранились дрова. 
В 1954 году в нашу столовую про-
вели водопровод, приобрели холо-
дильник. Из оборудования была 
только ручная мясорубка.

После окончания Котельнич-
ского училища, с 10 октября 1956 
года, я начала работать поваром в 
чайной. Плита у нас была огне-
вая, из механизации тоже только 
ручная мясорубка. Отлично пом-
ню, как прибежала на кухню офи-
циантка Тая со словами: «Чело-
век в космосе!». Услышав по ра-
дио такую новость, я расплака-
лась: люди уже в космос летают, 
а я на ручной мясорубке никак не 
могу мясо на котлеты пропустить.

Наш труд действительно был 
очень тяжёлым. Только с 1962 
года его начали механизировать: 
установили стойку самообслу-
живания с мармитом для первых 
и вторых блюд, пекарский шкаф; 
ручную мясорубку снабдили элек-
трическим приводом. Для кипяче-
ния воды поставили кипятильник 
с дровяным обогревом; приобрели 
небольшой холодильник. Проло-
жили местную канализацию.

На очередной конференции 

членов-пайщиков Свечинского 
райпо меня утвердили на долж-
ность заведующей. Вскоре к чай-
ной прикрепили столовую села 
Юма, в здании бывшей столо-
вой железнодорожного ОРСа от-
крыли столовую СПТУ-7, где 
поварами-бригадирами работали 
Ольга Константиновна Шубина и 
Павла Ивановна Козлова.

В 1968 году началось стро-
ительство нового здания кафе 
«Русь». Столовую в селе Круглы-
жи передали общепиту, откры-
ли новые столовые в Шмелёво, 
Октябрьском, Риге. В 1972 году в 
бывшем здании школьной столо-
вой (Учительский переулок) от-
крыли кондитерский цех. Пред-
седатель райпотребсоюза Дми-
трий Алексеевич Бусыгин уделял 
большое внимание работе систе-
мы общественного питания.

Продукцией кондитерского 
цеха мы обеспечивали всех жи-
телей района. Большим спросом 
у населения пользовались пон-
чики с повидлом по цене 4–5 ко-
пеек, которые мы жарили до 1,5 
тысячи штук за смену. Второе 
место по популярности занима-
ли ватрушки с картофелем, были 
любимы кулебяки, пряники «Ба-
нан». Кондитеры осваивали но-
вую продукцию – выпекали тор-
ты. Надо отдать должное работ-
никам кондитерского цеха: Л.С. 
Коряковцевой, З.С. Перминовой, 
А.В. Хлоповой, З.Д. Русских, 
Т.А. Краевой и другим.

В 1971 году было создано Све-
чинское объединение обществен-
ного питания, которое перевели 
на хозрасчёт. От сельпо нам пе-
редали сельские столовые. 

В феврале 1973 года кондитер-
ский цех перевели в централь-
ную столовую. Его оснастили но-
вейшим оборудованием. Коллек-
тив состоял из 17 человек: две 
смены пекарей и кондитеров. За-
ведовала цехом Л.С. Коряковце-
ва, отпуском готовой продукции 
занималась А.И. Гребёнкина, ко-
торая также принимала заявки от 
предприятий – в то время руково-
дители проявляли большую забо-
ту о кадрах и открывали на рабо-
чих местах буфеты.

Если в 1972 году цех выпускал 
продукции на 5–6 тысяч рублей, 
то с 1973 года - уже на 15–16 ты-
сяч. В 1977 году каждый работник 
цеха в среднем производил про-
дукции на 12 343 рубля. За пер-
вый квартал 1977 года выпуще-
но 112 центнеров кондитерских 
изделий при плане 94 центнера; 
на 34 тысячи рублей было прода-
но кулинарных изделий при плане  
26 тысяч рублей. В 1980 году в со-
ставе общепита работало 23 точ-
ки, где трудились 187 человек. 

С 1970 по 1980 год Свечинский 
общепит трижды становился по-
бедителем Всероссийского соци-
алистического соревнования, на-
граждался Центросоюзом.

Фото из домашнего архива 
Т.А. Коротаевой.

ПОНЧИКИ С ПОВИДЛОМ,
ИЛИ ТРИДЦАТЬ ЛЕТ В ОБЩЕПИТЕ

ДИНАСТИЯ БУСЫГИНЫХ
По признанию главы района Николая Дмитриевича Бусыги-

на, председательское кресло в Свечинском райпотребсоюзе он 
начал обсиживать с 4-х лет: его отец Дмитрий Алексеевич в те-
чение десяти лет являлся руководителем этой крупнейшей ор-
ганизации Свечинского района, а сам Николай Дмитриевич 
был назначен председателем Свечинского райпо в 1986 году и 
руководил им на протяжении 26 лет. Общий стаж династии Бу-
сыгиных в райпо насчитывает более 120 лет…  

Председатель Свечинского райпотребсоюза Д.А. Бусыгин  на 
открытии магазина «Огонек» (ныне  - «Сельхозпродукты»), в 
январе 1968 года.

перспективах даже речи не было. 
Но у меня подобрался очень на-
дёжный коллектив, который, не-
смотря на трудности, никуда не 
разбежался и, благодаря ответ-
ственности за судьбу предпри-
ятия, выстоял.  Сегодня райпо 
живёт нормально и даже име-
ет возможность улучшать свою 
материально-техническую базу.

…Моя мама Антонина Кирил-
ловна всю жизнь работала про-
давцом. Она всегда поддержива-
ла отца, переживала сначала за 
него, потом за меня. 

Старшая сестра Светлана Дми-
триевна тоже не осталась в стороне 
от торговли: после окончания Мо-
сковского кооперативного институ-
та она уехала по распределению в 
город Брест (Белоруссия), где 30 лет 
отработала начальником облпотреб-
союза, а потом руководила страхо-
вой фирмой при облпотребсоюзе.

Брат Вячеслав, будучи на пен-
сии, уже 10 лет  трудится в Све-
чинском райпо.

Сестра мамы Татьяна Кирил-
ловна 30 лет работала продавцом 
сначала в Юме, а потом в Свече, 
мой дядя Фёдор Кириллович пе-
ред войной был продавцом в ма-
газине, а дед Кирилл Григорье-
вич в 20-х годах прошлого века 
- возчиком в потребкооперации 
Шабалинского района.

Ирина Константинова.
Фото из домашнего архива 

Н.Д. Бусыгина.

РЕМОНТ НА ВЫСОКОМ УРОВНЕ

Т.А. Коротаева с коллективом одной из смен кафе «Русь», 1973 год.

Сохраняя
лучшие традиции

80 лет кооперации Свечинского района – дата, которой можно заслужен-
но гордиться. Вместе со всей страной потребкооперация испытывала кру-
тые взлёты и падения, радость побед и горечь поражений. Однако главным 
принципом нашей работы было и остаётся служение людям, пайщикам. 

Сегодняшний праздник – это праздник всех поколений кооперато-
ров района, которые бережно сохраняли и приумножали созданное 
пайщиками в далёком 1932 году.

От имени совета, правления райпо и от себя лично поздравляю всех 
членов нашей большой кооперативной семьи – уважаемых ветеранов, 
пайщиков, работников, наших многочисленных и надёжных покупа-
телей, партнёров - с 80-летним юбилеем Свечинского райпо!

Желаю крепкого здоровья и счастья, благополучия и энергии, стабильно-
сти и процветания, новых планов, целей и стремлений, дальнейшего укре-
пления и сохранения лучших традиций потребительской кооперации!

Е. Синцова,
председатель правления Свечинского райпо.
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о проведении открытого аукциона

по продаже недвижимого муниципального имущества
Администрация Свечинского района (Продавец) объявляет аукцион по прода-

же недвижимого муниципального имущества: здание теплой стоянки и котель-
ной площадью 707,6 кв. м., этажностью – 1 этаж, находящееся по адресу: Киров-
ская обл., Свечинский р-н, пгт Свеча, ул. Тотмянина, 43в. Кадастровый номер: 
43:29:030113:0037:1470/30:Д. Продажа имущества на открытом аукционе осущест-
вляется в соответствии со ст. 24 и ст. 28 Федерального закона от 21.12.2001 № 178-ФЗ 
«О приватизации государственного и муниципального имущества», постановлением 
Правительства РФ от 22.07.2002 № 549 «Об утверждении Положений об организации 
продажи государственного или муниципального имущества посредством публичного 
предложения и без объявления цены», постановлением администрации Свечинского 
района от 03.09.2012 № 655 «О продаже муниципального имущества». Собственник 
имущества - муниципальное образование Свечинский муниципальный район Киров-
ской области. Свидетельство о государственной регистрации права от 03.07.2006 № 
43 АА 142560. Способ приватизации – продажа без объявления цены с использова-
нием открытой формы подачи предложений о цене муниципального имущества. Зда-
ние находится на земельном участке общей площадью 1587 кв. м, кадастровый но-
мер 43:29:030113:0037. Аукцион состоится 5 октября 2012 года по адресу: пгт Свеча, 
ул. Октябрьская, 20, 3  этаж, кабинет № 6. Время проведения 10-00. Время и место 
приема заявок: с 08-00 до 17-00 с 6 сентября 2012 года по 30 сентября 2012 года по 
адресу: пгт Свеча, ул. Октябрьская, 20, 2  этаж, кабинет № 14. С формами бланка-
заявки и описи предоставленных документов, а также иной информацией и условия-
ми договора купли-продажи покупатели могут ознакомится с 08-00 до 17-00 с 6 сен-
тября 2012 года по 30 сентября 2012 года по адресу: пгт Свеча, ул. Октябрьская, 20, 
2  этаж, кабинет № 14. Для участия в аукционе необходимо направить предложение 
о цене муниципального имущества в запечатанном конверте. Предлагаемая претен-
дентом цена приобретения имущества указывается цифрами и прописью. В случае 
если цифрами и прописью указаны разные цены, принимается во внимание цена, 
указанная прописью. Помимо предложения о цене муниципального имущества пре-
тендент должен представить следующие документы:

Юридические лица: заверенные копии учредительных документов; документ, со-
держащий сведения о доле Российской Федерации, субъекта Российской Федера-
ции или муниципального образования в уставном капитале юридического лица (ре-
естр владельцев акций либо выписка из него или заверенное печатью юридическо-
го лица и подписанное его руководителем письмо); документ, который подтвержда-
ет полномочия руководителя юридического лица на осуществление действий от име-
ни юридического лица (копия решения о назначении этого лица или о его избрании) 
и в соответствии с которым руководитель юридического лица обладает правом дей-
ствовать от имени юридического лица без доверенности; физические лица предъяв-
ляют документ, удостоверяющий личность, или представляют копии всех его листов.

В случае если от имени претендента действует его представитель по доверенности, 
к заявке должна быть приложена доверенность на осуществление действий от имени 
претендента, оформленная в установленном ст. 185 ГК РФ порядке, или нотариально 
заверенная копия такой доверенности. В случае если доверенность на осуществле-
ние действий от имени претендента подписана лицом, уполномоченным руководите-
лем юридического лица, заявка должна содержать также документ, подтверждающий 
полномочия этого лица. Все листы документов, представляемых одновременно с за-
явкой, либо отдельные тома данных документов должны быть прошиты, пронумерова-
ны, скреплены печатью претендента (для юридического лица) и подписаны претенден-
том или его представителем. К данным документам (в том числе к каждому тому) так-
же прилагается их опись. Заявка и такая опись составляются в двух экземплярах, один 
из которых остается у продавца, другой, с отметкой продавца о приеме заявки и при-
лагаемых к ней документов, - у претендента. Зарегистрированная заявка является по-
ступившим продавцу предложением (офертой) претендента, выражающим его наме-
рение считать себя заключившим с продавцом договор купли-продажи имущества по 
предлагаемой претендентом цене приобретения. Претендент не вправе отозвать заре-
гистрированную заявку, если иное не установлено законодательством Российской Фе-
дерации. Продавец отказывает претенденту в приеме заявки в случае, если: а) заявка 
представлена по истечении срока приема заявок, указанного в информационном сооб-
щении; б) заявка представлена лицом, не уполномоченным претендентом на осущест-
вление таких действий; в) заявка оформлена с нарушением требований, установлен-
ных продавцом; г) представлены не все документы, предусмотренные информацион-
ным сообщением, либо они оформлены ненадлежащим образом; д) представленные 
документы не подтверждают право претендента быть покупателем имущества в соот-
ветствии с законодательством Российской Федерации. Покупателем имущества при-
знается: а) при принятии к рассмотрению одного предложения о цене приобретения 
имущества претендент, подавший это предложение; б) при принятии к рассмотрению 
нескольких предложений о цене приобретения имущества претендент, предложивший 
наибольшую цену за продаваемое имущество; в) при принятии к рассмотрению не-
скольких одинаковых предложений о цене приобретения имущества претендент, заяв-
ка которого была зарегистрирована ранее других. Договор купли-продажи имущества 
заключается в течение 10 рабочих дней с даты подведения итогов продажи.

Реквизиты для оплаты имущества: УФК по Кировской области (администра-
ция Свечинского района) ИНН 4328001210, КПП 432801001, ОКАТО 33 234 551000 
счет № 40101810900000010001 в ГРКЦ ГУ Банка России по Кировской области, БИК 
043304001, КБК 936 1 14 02053 05 0000 410.

Размещение, предусмотренное статьей 437 Гражданского кодекса Российской Федерации.
Телефоны для справок: (883358) 2-24-50 / 2-19-19, ежедневно с 08-00 до 17-00.

Информационное сообщение
На основании постановления администрации Свечинского района от 31.08.2012 

№ 652 «Об объявлении конкурса на замещение вакантной должности заведующей 
муниципальным дошкольным образовательным учреждением детский сад «Тере-
мок» администрация Свечинского района проводит конкурс на замещение вакантной 
должности заведующей муниципальным дошкольным образовательным учреждени-
ем детский сад «Теремок».

Требования к кандидатам: 
- высшее педагогическое образование;
- стаж педагогической работы не менее 3 лет.
Документы (заявление, копия паспорта, копия диплома, копия трудовой книжки, 

анкета) принимаются в течение десяти дней со дня опубликования объявления в га-
зете «Свеча» по адресу: ул. Октябрьская,20 каб. № 6. 

Справки по тел. 2-23-36.
Собеседование с кандидатами: 18.09.2012г. в 10 часов по адресу: п. Свеча, ул. 

Октябрьская,20, 3 этаж, каб. № 6
Дополнительная информация на сайте Свечинского муниципального района: 

http://www.municipal.ako.kirov.ru/svecha/ 

r
На основании постановления администрации Свечинского района от 31.08.2012 

№ 653 «Об объявлении конкурса на замещение вакантной должности директора му-
ниципального образовательного учреждения для детей сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, детский дом д. Самоулки Свечинского района Кировской 
области» администрация Свечинского района проводит конкурс на замещение ва-
кантной должности директора муниципального образовательного учреждения для 
детей сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, детский дом д. Самоулки 
Свечинского района Кировской области. 

Требования к кандидатам: 
- высшее педагогическое образование;
- стаж педагогической работы не менее 3 лет.
Документы (заявление, копия паспорта, копия диплома, копия трудовой книжки, 

анкета) принимаются в течение десяти дней со дня опубликования объявления в га-
зете «Свеча» по адресу: ул. Октябрьская, 20 каб. № 6. 

Справки по тел. 2-23-36.
Собеседование с кандидатами: 18.09.2012г. в 10 часов ао адресу: п. Свеча, ул. 

Октябрьская,20, 3 этаж, каб. № 6.
Дополнительная информация на сайте Свечинского муниципального района: 

http://www.municipal.ako.kirov.ru/svecha/ 

В магазине «Ñоôико» ПО-
СТУПЛЕНИЕ ТОВАРА: уте-
пленные куртки, костюмы. 
Действует рассрочка платежа.

РАСПРОДАЖА летнеãо 
аññортиìента - скидка 35%, 
ÿñельноãо - 15%.

Коллектив ОАО «Янтарь» вы-
ражает глубокое соболезнова-
ние Татьяне Васильевне Барано-
вой по поводу преждевременной 
смерти сына

Владимира.

Коллектив ОАО «Янтарь» 
(Свечинский цех) выражает глу-
бокое соболезнование начальни-
ку цеха Татьяне Васильевне Ба-
рановой по поводу преждевре-
менной смерти сына

Владимира.

Выражаем глубокое соболез-
нование жене Наталии Валерьев-
не Барановой, детям, всем род-
ным и близким по поводу смерти 

Владимира Владимировича
Баранова.

Администрация района
и финансовое управление 

Свечинского района.

Выражаем глубокое соболез-
нование матери Татьяне Васи-
льевне, жене Наталии Валерьев-
не Барановым, детям Анаста-
сии, Ольге, Владимиру по поводу 
смерти сына, мужа и отца

Владимира Владимировича.
Р.С. и Е.Г. Градобоевы,

А.Н. Бурков.

Выражаем глубокое соболез-
нование  матери Татьяне Васи-
льевне, жене Наташе, детям На-
сте, Оле, Вове по поводу пре-
ждевременной смерти 

Владимира Владимировича
Баранова.

Разделяем горечь невосполни-
мой утраты.

Беловы, Богдановы.

Скорбим по поводу преждевре-
менной смерти

Владимира Владимировича
Баранова

и выражаем искреннее соболез-
нование маме, жене, детям.

Семьи Бусыгиных, 
Л.И. Селезенева. 

Скорбим по поводу преждевре-
менной смерти одноклассника

Владимира Владимировича
 Баранова

и выражаем глубокое соболезно-
вание маме, жене и детям.

Выпуск 1990 г.
и классный руководитель.

Скорбим по поводу безвремен-
ной кончины Владимира Барано-
ва и выражаем глубокое соболез-
нование родным и близким.

Никто не смог тебя спасти -
Ушел из жизни очень рано.
Но светлый образ твой
Мы будем помнить постоянно.

Объединение «Самбо», 
работники Дома детского 

творчества.

Администрация ООО «18 Мар-
та» выражает глубокое соболез-
нование начальнику цеха ОАО 
«Янтарь» Татьяне Васильевне 
Барановой по поводу преждевре-
менной смерти сына

Владимира.

Выражаем глубокое соболез-
нование Наталии Валерьевне и 
детям по поводу преждевремен-
ной смерти мужа и отца

Владимира.
Одноклассники 

и классный руководитель.

Выражаем искреннее соболез-
нование родным и близким по по-
воду смерти 

Владимира Владимировича
Баранова.

Друзья по институту.

Коллектив ООО «Шмелево» 
выражает глубокое соболезнова-
ние Валентине Яковлевне Тара-
совой по поводу преждевремен-
ной смерти зятя

Андрея Аркадьевича
Конышева.

Выражаю искреннее соболез-
нование Валентине Яковлевне и 
Алексею Ивановичу Тарасовым, 
Екатерине Алексеевне и Диме по 
поводу преждевременной смерти 
зятя, мужа и отца

Андрея Аркадьевича
Конышева.

Разделяю горечь невосполни-
мой утраты.

А.Г. Кузин.

Ученики 3-а класса и их родите-
ли, классный руководитель выража-
ют искреннее соболезнование На-
сте Барановой и ее родным по пово-
ду преждевременной смерти папы

Владимира Владимировича
Баранова.

Родители и воспитатели гр. 
«Колокольчик» д/с «Родничок» 
выражают искреннее соболезно-
вание родным и близким по пово-
ду преждевременной смерти 

Владимира Владимировича
Баранова.

Выражаем глубокое соболез-
нование Татьяне Васильевне Ба-
рановой по поводу преждевре-
менной смерти сына

Владимира.
Одноклассники выпуска 1968 г. 

Свечинской средней школы 
и классный руководитель.

Выражаем искреннее соболез-
нование Татьяне Васильевне Ба-
рановой по поводу преждевре-
менной смерти сына

Владимира.
Демина, Андрианова.

Скорбим по поводу преждевре-
менной смерти

Владимира Владимировича
 Баранова

и выражаем искреннее соболез-
нование родным и близким.

Семья Деминых.

Коллектив ООО «Октябрьское» 
выражает глубокое соболезнова-
ние Татьяне Васильевне Барано-
вой по поводу преждевременной 
смерти сына

Владимира.

Выражаем искреннее соболез-
нование Татьяне Васильевне Ба-
рановой и детям по поводу без-
временной кончины сына и отца

Владимира Владимировича
 Баранова.

Соседи Парфеновы, Поповы, 
Скорогонова, Фукаловы, 

Борцова, Горбушин.

3 трактор ЮÌЗ-6, в хо-
рошем состоянии. Цена 80 
тыс. руб. 

Тел. 8-922-663-40-33.
3 äойнаÿ коза перво-

го окота, полузааненской 
породы, безрогая, мастью 
белая. Тел.: 2-14-07, 8-912-
361-67-89.

3 крупный картоôель. 
Недорого. Тел. 6-41-60 (по-
сле 18 час.).

3 ВÀЗ-21051, 1991 г/в. 
Тел. 8-953-687-10-85. Зво-
нить после 18 час.

ПРОДАЮТСЯ

7 СЕНТЯБРЯ НОВОЕ ПО-
СТУПЛЕНИЕ  Second Hand,  ул. 
Коммунистическая, 8 (СХТ).

Магазин «Обувь» (по адре-
су Ê. Ìаркñа, 11) перееõал 
на 1 этаæ.

Новое поступление: са-
поги, ботильоны, туфли, 
кроссовки, зонты, чулочно-
носочные изделия.

В магазине «Все для ры-
балки, охоты и отдыха» (ул. 
К. Маркса, д. 5, 2 этаж) ЛЕТ-
НЯЯ РАСПРОДАЖА - на весь 
ассортимент 10% ñкиäка и 
НОВОЕ ПОСТУПЛЕНИЕ.

БУРЕНИЕ СКВАЖИН НА ВОДУ от 10 до 140 метров. При-
нимаем заявки на сентябрь. Тел. 8-922-668-34-00.

Коллектив «Цифромании» глу-
боко скорбит по поводу прежде-
временной смерти

Владимира Владимировича
Баранова

и выражает искреннее соболез-
нование родным и близким по-
койного.

«КрасноСолнышко», нам бу-
дет не хватать тебя...


